

En esta edición

- ¡Lo que dicen nuestros clientes!
- Trabajando por un enfoque integral de género
- INE y Cuenta del Milenio – Honduras firman convenio
- Proyecto valor agregado capacita a 30 mipymes agroindustriales
- Alcalde de Goascorán apoya productores de El Junquillo

Capacitaciones

El Programa EDA invita a los agricultores y agro-empresarios a participar en el curso: Entrenamiento en Producción Hortícola a desarrollarse en la EAP Zamorano del 9 al 13 de junio de 2008. El cupo es limitado. Mayor información en el 98- 60- 44-89.

En el mes de abril EDA realizó 230 eventos de capacitación con la participación de 297 mujeres y 2,228 hombres, en información de mercado, habilidades de negocio, poscosecha, producción, EUREP GAP y proyectos. Para mayor información llamar al 501-0375 ó escribir a eda@fintrac.com.

El Proyecto de Acceso al Crédito Agrícola (ACA) impartirá el Curso “Crédito Agrícola con Mínimo Riesgo” en Siguatepeque el 19 de mayo de 2008 a las 9:00 a.m. con Duwest y en Danlí, El Paraíso, el 26 de mayo a las 9:00 a.m. con FUNED. También en Danlí, el Lanzamiento de Créditos con FUNED el 29 de mayo a partir de la 1:00 p.m.

¡Lo que dicen nuestros clientes!



Sobre el Programa Entrenamiento y Desarrollo de Agricultores (EDA)

“Me gustaría que otros productores vieran mi ejemplo; siguiendo las técnicas de EDA obtuve un cultivo exitoso sin tener experiencia en la agricultura”.

**Allan Edgardo Rodríguez Maldonado,
Cedros, Francisco Morazán.**

Allan es un productor EDA desde que el año pasado decidió dedicarse a la agricultura. Como era su primera experiencia, dependía completamente de la asistencia técnica de EDA desde la preparación del suelo hasta la cosecha. En su primer ciclo de cultivo cosechó más de 40,000 kilogramos de camote de calidad para exportación, generando \$6,324 en ingreso neto con una sola hectárea – ¡resultados fenomenales! aún para un productor con experiencia. Este ciclo de cultivo también generó \$2,368 en ingresos de empleos para la comunidad.

Noticias

INAM y Cuenta del Milenio – Honduras Trabajando por un enfoque integral de género

La unidad administradora de la Cuenta del Milenio – Honduras y el Instituto Nacional de la Mujer (INAM) realizaron un taller el pasado 8 de mayo, con el objetivo de establecer relaciones de apoyo a los técnicos implementadores de los proyectos de la Cuenta del Milenio alrededor de Honduras, en el seguimiento del enfoque de equidad de género.

La Cuenta del Milenio – Honduras trabaja con varias ONG y firmas consultoras que implementan proyectos relacionados con el desarrollo rural y transporte, que cuentan con lineamientos de género que deben ser cumplidos como parte del éxito del Programa.



El Director Ejecutivo de MCA-Honduras, Martín Ochoa, durante la bienvenida al Taller.

Eventos

A todas las instituciones involucradas con el desarrollo rural se les anuncia que en los próximos días se estará lanzando la segunda ronda del Fondo de Donaciones de la Cuenta del Milenio – Honduras. Los interesados estar pendientes de los diarios y cadenas de radio nacionales.

El próximo 10 de junio la Cuenta del Milenio – Honduras y EAP Zamorano a través de su Proyecto Control Biológico estarán inaugurando un complejo de seis modernos invernaderos.

El próximo 11 de junio el Proyecto Cosechas de Agua de la Cuenta del Milenio – Honduras y CHF harán el lanzamiento del proyecto en Aramecina Valle.

El Proyecto Valor Agregado de la Cuenta del Milenio – Honduras y Zamorano, anuncia el Taller sobre procedimientos legales, el próximo 26 de junio.

El Proyecto Sistema Integrado de Producción tendrá un evento especial de presentación del proyecto ante la comunidad y autoridades locales de Belén, Gualcho, el próximo 19 de junio.



Parte de los asistentes al Taller sobre Género.

del Milenio – Honduras se capacitaron en políticas y leyes a favor de la mujer, planificación con transversalización de género, construcción de indicadores de impacto con equidad de género e identificación de oportunidades.

Este taller es una alianza estratégica entre el INAM y la Cuenta del Milenio – Honduras en pro de un enfoque integral de género.

INE y Cuenta del Milenio – Honduras firman convenio



El ingeniero Martín Ochoa y el licenciado Antonio René Soler, firman el Convenio de Cooperación.

Asimismo, el Instituto recopilará información sobre precios y productos en los mercados locales de las comunidades en las que se ubiquen los hogares y los agricultores. Por su parte la Cuenta del Milenio - Honduras diseñará y proporcionará al INE la muestra de comunidades a ser utilizada en la encuesta de hogares, la muestra de los agricultores líderes y beneficiarios y el listado de líderes.

El Gobierno de Honduras y de Estados Unidos de América, por medio de la Corporación Desafío del Milenio (MCC) suscribió el “Convenio del Desafío del Milenio”, para la ejecución de un programa, Cuenta del Milenio – Honduras, orientado a contribuir al desarrollo del país y apoyar la reducción de la pobreza vía crecimiento económico. El convenio fue suscrito por el licenciado Antonio René Soler, Sub director ejecutivo del INE, y el ingeniero Martín Ochoa, director ejecutivo de la Cuenta del Milenio – Honduras, respectivamente, y entra en vigencia a partir de la firma del convenio y se extenderá hasta el año 2010.

"Este es el inicio de una serie de actividades que el INAM y la Cuenta del Milenio – Honduras desarrollarán para que nuestros proyectos beneficien tanto a hombres como a mujeres" declaró Martín Ochoa, Director Ejecutivo de la Cuenta del Milenio – Honduras.

El INAM ha demostrado su interés continuo en incorporar en los proyectos de desarrollo del país el enfoque de género y a través de sus especialistas, los implementadores de la Cuenta

Un convenio de cooperación interinstitucional fue firmado el 6 de mayo por el Instituto Nacional de Estadística (INE) y la Cuenta del Milenio - Honduras, para la realización de encuestas de hogares, de agricultores y de precios y productos.

El Convenio establece que el INE aplicará una encuesta a jefes (as) de hogares a nivel nacional, también encuestará a agricultores líderes y agricultores beneficiarios, que hayan recibido capacitación por parte del Programa Entrenamiento y Desarrollo de Agricultores (EDA) de la Cuenta del Milenio - Honduras, empleando el mismo instrumento basado en la encuesta de hogares y el módulo agrícola de la Encuesta Nacional de Condiciones de Vida (ENCOVI).

¡Invitación a MIPYMES en Honduras!

La Cuenta del Milenio – Honduras y Zamorano invitan a las MIPYMES agroindustriales procesadoras de alimentos de consumo humano a formar parte del proyecto 'Valor Agregado', que incluye capacitación en áreas de inocuidad de alimentos; control de calidad, procesamiento, innovación y desarrollo de nuevos productos; administración básica y proceso de exportación; y, proceso de estandarización y mapeo químico de café y cacao.

Las empresas a ser beneficiadas deben estar legalmente constituidas con al menos un producto con registro sanitario en el mercado. Los interesados contactarse al 99-88-58-25.



Proyecto valor agregado capacita a 30 mipymes agroindustriales

La primera capacitación impartida por el Proyecto se llevó a cabo en la ciudad de Comayagua en temas relacionados al procesamiento inocuo de alimentos

El proyecto *Valor Agregado de la Cuenta del Milenio – Honduras* realizó su primera capacitación del 28 al 30 de abril en la ciudad de Comayagua con la asistencia de representantes de las 30 empresas agroindustriales convocadas y que ya forman parte del proyecto.

En la capacitación "Procesamiento Inocuo de Frutas y Hortalizas" se trataron temas como inocuidad de alimentos, procesamiento de alimentos, innovación, costos y estados financieros, temas de utilidad para el sector agroindustrial del país.



Ejercicios prácticos formaron parte del taller.

De igual forma, se llevó a cabo una jornada de Innovación, donde se desarrolló una lluvia de ideas de los participantes con el objetivo de incentivar la creación de nuevos productos.

El evento contó con la presencia del oficial supervisor de proyectos de la Cuenta del Milenio - Honduras, ingeniero Wilmer Sánchez; el director del proyecto Valor Agregado, ingeniero Julio López; y, los cinco técnicos asesores de campo. Los expositores fueron Julio López, Silvia López, Oscar Espinoza y Paola Mancía.



La ingeniera Silvia López impartió charlas sobre procesamiento de alimentos.

El evento tuvo un impacto positivo en los participantes que quedaron muy satisfechos con la capacitación recibida, mostrando una actitud comprometida y de interés en poner en práctica los conocimientos adquiridos para el mejoramiento de sus productos en cada una de sus empresas.

Proyecto Cosechas de Agua Alcalde de Goascorán apoya productores de El Junquillo

Seguimiento...

En la semana del 19 al 23 de mayo la Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente (SERNA) entregará a la Cuenta del Milenio – Honduras las licencias ambientales correspondientes a los lotes I, II y III de caminos rurales, así como para el tramo de la CA-5 Norte (final del Valle de Comayagua-La Barca).

La Cuenta del Milenio – Honduras tiene en su poder un Manual Didáctico para los abogados y operadores de la Ley de Garantías Mobiliarias, producto del trabajo realizado por el National Law Center. El propósito es educar a usuarios y a la comunidad legal en general, respecto al funcionamiento de la Ley.

En los próximos días la Cuenta del Milenio – Honduras recibirá del National Law Center un Estudio de Sostenibilidad financiera del Registro de Garantías Mobiliarias que vendrá a establecer un diseño costo-eficiente, automatizado y sostenible del Registro a ser creado.

Cero hallazgos fue el resultado de la más reciente auditoría realizada a la unidad administradora de la Cuenta del Milenio – Honduras por la firma Price Waterhouse Coopers. El periodo auditado corresponde del 01 de julio al 31 de diciembre de 2007.

Relocalización de servicios. - Representantes de la Cuenta del Milenio y de Louis Berger Group, se reunieron con funcionarios del SANAA para coordinar la relocalización de los servicios de agua potable y alcantarillado ubicados en el derecho de vía de la carretera CA-5 Norte o en las

El Alcalde Municipal de Goascorán, Miguel Antonio Velásquez, comprometió su apoyo a los productores de la comunidad El Junquillo, en reunión sostenida el pasado 30 de abril. Los fondos comprometidos son de la Estrategia de Reducción de la Pobreza que asigna el Gobierno Central anualmente al municipio (aproximadamente seis millones de Lempiras).

De acuerdo al funcionario municipal, parte de dichos fondos serán canalizados para préstamos a los productores de El Junquillo, con el destino de ser invertidos en la instalación de sistemas de riego en sus parcelas y como capital de trabajo para la implementación de los planes de inversión de los cultivos que se planean producir. Los montos y condiciones del financiamiento serán discutidos en el pleno de la Corporación Municipal.



“Debemos dejar de ser simplemente un puente para el comercio centroamericano y convertirnos en generadores de productos agrícolas y servicios. Esto solamente lo conseguiremos apoyando a nuestras comunidades, para que produzcan lo que el municipio y los vecinos necesitan” dijo Velásquez.

El señor alcalde además planteó que el mejoramiento de la vía de acceso a la Comunidad (en proceso) y la apertura del mercado en la cabecera municipal, propiciarían el acceso hacia y desde las zonas de producción para incentivar la comercialización de los productos.

Las declaraciones vertidas por el Alcalde fueron en el marco de la reunión que CHF Internacional, implementador del **Proyecto Cosechas de Agua** que financia la Cuenta del Milenio - Honduras, organizó en la comunidad con el objetivo de establecer la relación de cooperación entre la Alcaldía de Goascorán y los productores de El Junquillo.



Escenas de la reunión entre el Alcalde de Goascorán y productores de la comunidad El Junquillo, beneficiaria del Proyecto Cosechas de Agua.

áreas de ampliación de la misma. El SANAA proporcionará los diseños necesarios para la relocalización del sistema de agua potable a los costados de la recta de Siguatepeque, tramo en el cual se pretende iniciar las obras en julio de 2008.

Obras de Reasentamiento.- Se recibieron ofertas para el desarrollo de las obras requeridas para la implementación de los planes de reasentamiento de las secciones 3 y 4, las cuales están siendo evaluadas mediante un proceso de post-calificación. El Gerente Externo del Proyecto de Transporte tendrá los resultados en los próximos días.

Control de Pesos.- En el marco de la implementación del Sistema de Control de Pesos y Medidas, se contrató los servicios de un consultor internacional con el fin de formular el Plan de implementación del sistema, proveer la asistencia técnica necesaria a MCA - Honduras, SOPTRAVI y Fondo Vial, para la coordinación con las empresas que se contraten para la instalación de las estaciones de peso, la operación y mantenimiento de las mismas.

Cuenta del Milenio - Honduras es un esfuerzo de Gobierno y Sociedad Civil financiado por el Pueblo y Gobierno de Estados Unidos de América

Col. Palmira, Paseo República Argentina, Casa No. 354
Tegucigalpa, Honduras
Tel. (504) 231-1985, 221-1376. Fax (504) 221-3533
<http://www.mcahonduras.hn>
Correo Electrónico: consultas@mcahonduras.hn

